



Jahresbericht des Sektionsleiters Volleyball für das Jahr 2018

1. Allgemeines

Die Sektion Volleyball des Sportclub Novartis floriert auch in ihrem 42. Vereinsjahr. Durch Eintritte von 9 neuen Mitgliedern (Julia Beneicke, Daniel Cuccotti, Stefan Bieler, Uwe Bösche, Mario Triana, Matteo Fischer, Diogo Mato Sales, Wojciech Smoron und Milovan Vuvicovic) und dem gleichzeitigen Austritt von nur 3 Mitgliedern (Toni Scherrer, Jan Topel und André Spahni) und dem Ausschluss eines Mitglieds (Julia Beneicke) hat sich der Mitgliederbestand per 31.12.2018 von 66 auf 71 erhöht. Bei nur gerade 7 Passivmitgliedern haben wir somit 64 Aktivmitglieder, wobei rund die Hälfte davon mehr oder weniger regelmässig in einer oder mehreren unserer 4 Mannschaften mittrainieren resp. mitspielen. Das Damenteam hat in der vergangenen Meisterschaft 2017/2018 mit einem Sieg im letzten Spiel den Ligaerhalt in der 3. Liga noch geschafft. Das Herrenteam hat nach dem letztjährigen Aufstieg in die 3. Liga souverän den Durchmarsch in die 2. Liga geschafft. Gratulation! Beide Teams starteten nun sehr verhalten in die neue Meisterschaft 2018/2019; die Luft für unser Senioren-Herrenteam ist in der 2. Liga schon sehr dünn. Beide Teams kämpfen wohl gegen den Abstieg. Schade. Nicht zu vergessen ist der Einsatz unserer beiden Schiedsrichter, die mit grossem zeitlichem Aufwand und Engagement einerseits Spiele bis zur Nationalliga B leiten und andererseits für die Schiedsrichterausbildung und -einsätze in der Region zuständig sind.

2. Spielbetrieb

- Damenteam:** Das Damenteam hat letzte Saison (2017/2018) nach dem Aufstieg den Ligaerhalt mit einem Schlussspieltag noch geschafft. Der Start in die laufende Saison (2018/ 2019) verlief ebenfalls nicht gerade wunschgemäß: Mit nur 1 Sieg liegt das Team auf einem Abstiegsplatz. Das Ziel des Ligaerhalts ist aber weiterhin erreichbar. Auch im Schweizer-Cup war das erste Spiel gleich auch das letzte. Die Trainings werden weiterhin sehr gut besucht. Das Damenteam sucht dringend einen neuen Trainer.
- Herrenteam:** Das Herrenteam hat letzte Saison (2017/2018) den direkten Aufstieg in die 2. Liga souverän geschafft. Gratulation! In der Vorrunde der Saison 2018/2019 setzte es nun leider lauter Niederlagen ab. Die Gegner sind jünger, stärker und eingespielter. Nach einem Systemwechsel muss auch noch Lehrgeld bezahlt werden. Trotzdem kann mit einer stärkeren Rückrunde der Ligaerhalt noch geschafft werden. Im Schweizer-Cup schied das Herrenteam ebenfalls schon in der ersten Runde aus. Die von Hugo Spahni geleiteten Trainings werden weiterhin sehr gut besucht.
- Novartis:** Das Novartis-Team spielt jeden Dienstagabend. Der Trainingsbesuch ist gut.
- Passwitt:** Das dritte Plauschteam spielt jeweils am Donnerstagabend. Leider ist der Besuch dieses Spielabends mit 4 – 10 SpielerInnen etwas dürftig, dafür ist die Intensität umso grösser. Trotzdem wären weitere SpielerInnen herzlichst willkommen.
- Beach:** Während der wärmeren Jahreszeit wurden die Beachfelder im St. Jakob rege benutzt. Ein Mixed-Team spielte auch in der Plauschmeisterschaft.
- Hallen:** In der Sporthalle von Aprentas in Muttenz lässt sich weiterhin sehr gut Volleyballspielen; die Infrastruktur ist gut und unser Trainingsmaterial ist weiterhin in einem guten Zustand.
- Beachfelder:** Die Beachfelder im Joggeli liegen sehr zentral und sind bestens ausgerüstet.



3. Sonstige Aktivitäten

- Sommerplausch:** Dieses Jahr wurde der Sommerplausch am 10. Juni 2018 auf der Sportanlage in Dornach durchgeführt. Bei besten Bedingungen haben rund 35 Personen teilgenommen!
- Trainingsweekend:** Das Trainingsweekend wurde dieses Jahr vom 19. – 21. Oktober 2018 in Löffingen (Schwarzwald) durchgeführt. Rund 20 SpielerInnen konnten von den idealen Trainingsanlagen profitieren, was sich leider noch nicht in der Meisterschaft ausgewirkt hat.
- Weihnachtsturnier:** Leider konnte auch das Weihnachtsturnier 2018 wegen diversen Terminkonflikten nicht durchgeführt werden.
- Sonstiges:** Die traditionellen Anlässe, Neujahrsturnier, KG-Turnier und Chlaushöck konnten aufgrund mangelnder fehlender Organisatoren resp. Lokalitäten nicht durchgeführt werden.

4. Vorstand und andere Aktivitäten

Vorstand:

Markus Rohner	Präsident
Lubomir Chalupka	Kommunikation / Webmaster (Vizepräsident)
Andrea Käch	Kassier
Ramona Battiston	TK Beach
Martin Gründel	TK Halle / Materialwart

Trainingsleiter uns sonstige Verbandsfunktionen:

vakant	Damenteam
Hugo Spahni	Herrenteam, Schiedsrichter, Leiter der Schiedsrichterausbildung in der Region Basel
Martin Gründel	Schiedsrichter, Präsident der Schiedsrichterkommission der Region Basel

Pfeffingen, den 31.12.2018